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ÉCHOS  L’Église catholique
en Escaut et Sensée

8 décembre 2024



Pourquoi mettre une photo de Notre-Dame de Paris en couverture d’un petit journal paroissial 
si loin de la capitale ? La réponse est dans une chanson célèbre de Joséphine Baker : « J’ai deux 
amours, mon pays et Paris ». En s’en inspirant, nous sommes si nombreux qui pourrions écrire : 
« J’ai deux églises, celle de mon village, et Notre-Dame de Paris ». Nous sommes si nombreux à 
avoir,  au moins une fois dans notre vie,  contemplé cette silhouette,  deux tours,  une flèche 
s’élevant de l’île de la Cité vers le ciel, à en avoir poussé les portes, nous frayant un chemin à 
travers la foule venue du monde entier. Nous sommes si nombreux dont le coeur a été déchiré 
le  lundi  15  avril  2019  par  les  flammes  ravageant  l’édifice  et  par  le  combat  héroïque  des 
pompiers. Nous sommes si nombreux en ce mois décembre 2024 à regarder les célébrations de 
réouverture, et à espérer bientôt visiter la cathédrale ressuscitée, sortie des enfers. Mais dans 
l’attente  de  cette  joie,  consacrons-nous  au  quotidien  à  notre  autre  amour,  l’église  de  ma 
commune, la  maison du Seigneur,  si  chère à mon coeur,  celle où je viens prier,  où se sont 
célébrés les baptêmes, mariages, funérailles de ma famille, de mes amis ; celles dont les cloches 
le samedi soir ou le dimanche matin m’invitent à rejoindre la communauté qui se rassemble 
pour la messe. Qu’elle est belle l’église de mon village, de mon quartier ! Prenons-en soin et 
veillons sur elle.

____________________________________________________________________________________

Messe du 8 décembre 2024 à Paris 
08/12/2024 et à revoir en replay 

�  
Célébrée en direct de la cathédrale Notre-Dame de Paris (75)  

Ce  8  décembre  2024,  nous  vivrons  le  deuxième  dimanche  de  l’Avent  avec  la 
cérémonie  de  réouverture  de  la  cathédrale  Notre-Dame  de  Paris.  La  messe 
débutera exceptionnellement à 10h30 et sera plus longue que d’habitude en raison 
des rites particuliers de consécration du nouveau mobilier liturgique (autel, ambon, 
reliquaire de la couronne d’épines et tabernacle). 



La messe sera présidée par Mgr Ulrich, archevêque de Paris qui prononcera l’homélie. Elle sera 
suivie en mondovision en raison de l’attachement d’innombrables fidèles du monde entier à la 
cathédrale de Paris. L’incendie de 2019 avait suscité une grande émotion. Sa réhabilitation en 
quelques années constitue un événement historique, bien au-delà du sentiment d’appartenance 
religieuse. Le Jour du Seigneur se réjouit de pouvoir faire vivre cet événement de l’intérieur à 
tous ceux qui ne pourront y être présents.

Prédicateur et président : Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris

Réouverture de Notre-Dame de Paris : 
une émission interreligieuse exceptionnelle 

Avant  la  messe  de  reconsécration  de  Notre-Dame,  les  responsables  des  sept  principales 
traditions religieuses de France sont invités sur le parvis de de la cathédrale pour échanger sur 
le sens de la réouverture de cet édifice, signe de la foi, de culture, et de l'histoire de France. 
Marqués par la violence de l’incendie qui a ravagé ce joyau du patrimoine, ils évoqueront l'élan 
de solidarité sans précédent, ayant permis sa reconstruction. Ce chantier monumental, mené 
par des artisans de toutes confessions, témoigne d'un engagement commun : redonner vie à un 
lieu  chargé  de  mémoire  et  de  spiritualité.  Ensemble,  ils  témoigneront  des  valeurs  qu’ils 
partagent, bien au-delà de leurs croyances respectives. Ensemble, ils porteront un message de 
Paix et d'Espérance, soulignant l'importance du dialogue et de la coopération dans un monde si 
souvent divisé. 
  
Avec la participation de :
 
Monseigneur Laurent Ulrich, archevêque de Paris 
Monseigneur Eric de Moulins-Beaufort, président de la Conférence des évêques de France. 
Christian Krieger, président de la Fédération Protestante de France. 
Haïm Korsia, Grand Rabbin de France. 
Chems-Eddine Hafiz, recteur de la Grande mosquée de Paris.  
Antony Boussemart, co-président de l’Union Bouddhiste de France. 
Monseigneur Gollnisch, vicaire général de l’ordinariat des catholiques orientaux en France. 
Monseigneur Syméon Cossec, membre de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France.

____________________________________________________________________________________

Les prêtres et l’assistante de doyenné à votre écoute 
Éric Boutrouille : 06 43 40 62 72 

Laurence Comble : 06 74 74 91 45 

André Benoît Drappier : 06 76 00 78 10 

Sébastien Kaneza : 06 20 31 80 89 

Fabrice Lemaire : 06 20 34 54 87 



Des affiches pour l’Avent 

 

 



 



En décembre, une semaine de veillée de prière :  

lundi 16 décembre à 18 h 00 
à Arleux 

mardi 17 décembre à 18 h 30 
à Gonnelieu 

mercredi 18 décembre à 18 h 00 
à Noyelles-sur-Escaut 

jeudi 19 décembre à 18 h 00 
à Marquette-en-Ostrevent 

vendredi 20 décembre à 18 h 00 
dans une église de la paroisse Saint-Joseph 

Affiche disponible auprès de l’abbé Drappier

du lundi 16 au vendredi 20 décembre 
Veillée de la lumière et de l’espérance 

Quelques suggestions pour l’Avent 

Ce déroulement est indicatif,
voici comment la paroisse Saint Paul l’a adaptée..

Avant la célébration, 

✓ préparer le fond de crèche sans les santons. 
✓ A proximité les santons de Marie, Joseph et l’âne qui seront placés en cours de 

célébration
✓ Préparer les lectures sur feuilles volantes ou lectionnaire des dimanche : 1ère lecture 

Isaïe dimanche de l’Epiphanie. Evangile Matthieu : 4ème Avent A. 
✓ Corbeilles avec les cartes Espérance déjà arrivées
✓ Préparer vidéoprojecteur, écran, ordi et montage de photos de la célébration de la 

lumière de Bethléem. 

La lumière de Bethléem est au fond de l’église.
Montage photos lumière de Bethléem passe pendant l’arrivée des participants.

A l’arrivée des participants, s’ils n’en ont pas apporté, leur donner une carte Espérance +/- 
un crayon et leur demander d’écrire à l’intérieur. S’ils n’en ont pas, leur donner une bougie. 
Leur demander de déposer leurs santons près de la crèche (sur une table ?). Eventuellement 
étiquettes à coller dessous avec le nom du propriétaire. 

Chant d’entrée : Debout, resplendis (de l’Emmanuel K 230)

Mot d’accueil : Stéphanie



Bienvenue ce  soir  dans cette  église.  Les  paroisses  de  l’Escaut et  de  la Sensée  ont choisi  de  faire  de cette 
troisième semaine de l’Avent, une semaine de prière autour de la lumière et de l’espérance. 

Dans quelques jours, c’est Noël. Sans quelques jours, nous entrerons comme tous les 25 ans dans une année 
sainte, une année jubilaire qui aura pour titre «  Pèlerins d ’espérance  ». Dans cette veillée se mêleront des 
gestes, des textes, des chants d ’Avent, de Noël, d ’Espérance… Une veillée en quatre temps, comme les quatre 
bougies de l’Avent, ou les quatre saisons de l’année sainte.

Signe de croix : prêtre

Premier temps : La lumière de Bethléem 

Mot présentant la lumière de Bethléem : 1 scout ou 1 guide. A Noyelles Marie Farasse.
Dans le 3ème paragraphe de ce texte, corriger « Pour nous, Scouts et Guides de France » afin 
d’inclure les Europe.

Le 24 décembre 2024, ne sera pas une nuit de Noël comme les autres à  Bethléem, parce que c’est un Noël de 
guerre. Des dizaines de milliers d ’hommes, de femmes et d ’enfants sont morts sous les bombes cette année. 
Toutes les  familles de Bethléem portent le deuil. Ils seront seuls pour Noël en l’absence de pèlerins venus de 
loin.

Pourtant comme chaque année la lumière brillera dans la grotte de la Nativité. Comme chaque année, à 
travers toute l’Europe, des scouts et guides la transmettront à tous ceux qui voudront bien l’accueillir.

Pour nous, Scouts et Guides de France, il est essentiel de partager la Lumière de la paix avec tous ceux et 
celles qui en ont besoin et avec qui nous voulons célébrer la période de l’Avent et de Noël. Chacun et chacune 
peut participer à sa transmission, qu’il soit scout, guide ou non. La lumière est une opportunité d ’agir pour 
un monde plus fraternel. C’est un symbole d ’espoir à l’échelle locale et mondiale. Elle nous redit simplement la 
présence du Christ dans nos vies et l’importance de rappeler cette présence à tous ceux et celles qui en ont 
besoin.

Un chant : Levons les yeux (de l’Emmanuel F 67-27)

Pendant le chant, procession avec la Lumière de Bethléem, apportée par Scouts et Guides

Lecture d’Isaïe : Hélène Rago

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s’est levée sur toi. Voici que les 
ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire 
apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et 
regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la 
hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d’au-delà des mers afflueront 
vers toi,  vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t’envahiront, de jeunes 
chameaux de Madiane et d’Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l’or et l’encens ; ils annonceront les 
exploits du Seigneur.

Remise de la lumière : reprise de Levons les yeux

Second temps : Le chemin, sur la route, Joseph, Marie et leur âne 



Mot présentant le 2ème temps par le prêtre 

Un chant : La première en chemin  V565

Psaume 24 : lu tous ensemble

R/ Seigneur, enseigne-moi tes voies, 
fais-moi connaître ta route

Seigneur, enseigne-moi tes voies, 
fais-moi connaître ta route. 
Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi, 
car tu es le Dieu qui me sauve.

Il est droit, il est bon, le Seigneur, 
lui qui montre aux pécheurs le chemin. 
Sa justice dirige les humbles, 
il enseigne aux humbles son chemin.

Les voies du Seigneur sont amour et vérité  
pour qui veille à son alliance et à ses lois. 
Le secret du Seigneur est pour ceux qui le craignent ;  
à ceux-là, il fait connaître son alliance.

Un geste : Arrivée des santons de Marie, Joseph et âne. 

Texte d’André-Benoît lu à 3 voix

Marie, qui a frappé à ta porte, et qui t’a mis en route ? L’ange du Seigneur qui t’annoncé que tu étais enceinte d’un 
fils, le Messie qu’attendait Israël.

Marie, tu t’es mise en route, d’abord vers ta vielle cousine Elisabeth, elle aussi dans la joie de l’enfantement.

Joseph, qui t’a rejoint dans tes songes, pour te rassurer, te demander d’accueilli cette femme qui porte un enfant  
qui n’est pas de toi ; un enfant qui est la semence du Dieu vivant jeté dans la terre du monde.

Joseph, tu as dépassé tes peurs, et tu t’es mise en route.

Et toi, l’âne, te voici sur le chemin de Bethléeem, la cité de David, le lieu du recensement.

Seigneur, bénis les Marie, les Joseph, les ânes de nos crèches, comme tu as bénis leurs modèles,  ceux qui se sont 
mis en chemin voici un peu plus de 2000 ans. 
 
Fais de nos maisons en ces jours de l’Avent des Bethléeem d’aujourd’hui. Qu’y brillent la créche et la lumière, 
témoignage pour toux ceux qui frapperont à nos portes, de la joie de Noël, de la foi en un Dieu qui vient à notre 
rencontre en se faisant petit-enfant.

Amen.

Bénédiction santons

Troisième temps : Mon espérance aujourd’hui 



Mot présentant le 3ème temps par le prêtre 

Un chant : Ô ma joie et mon espérance  Taizé

Lecture St Paul aux Romains 15, 5-7. 13-14 : Adrien

Que le Dieu de la persévérance et du réconfort vous donne d’être d’accord les uns avec les autres selon le Christ 
Jésus. Ainsi, d’un même cœur, d’une seule voix, vous rendrez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ. 
Accueillez-vous donc les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu… Que le Dieu de 
l’espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d’espérance par la puissance 
de l’Esprit Saint. Moi-même, je suis convaincu, mes frères, que vous êtes pleins de bonnes qualités, remplis de 
toute connaissance de Dieu, et capables aussi de vous reprendre les uns les autres.

Un geste : « quête » des cartes Espérance. Lecture de quelques-unes ?

Quatrième temps : Viens Esprit de sainteté, viens Esprit de lumière 

Mot présentant le 4ème temps par le prêtre ? 

Un chant : Viens Esprit de sainteté, viens Esprit de lumière  K 231

Un alléluia ?

Evangile Matthieu 1,18-24

Voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu’ils 
aient habité ensemble, elle fut enceinte par l’action de l’Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, 
et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici 
que l’ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi 
Marie, ton épouse, puisque l’enfant qui est engendré en elle vient de l’Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui 
donneras le nom de Jésus (c’est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c’est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » 
Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge 
concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d’Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec -nous ». Quand 
Joseph se réveilla, il fit ce que l’ange du Seigneur lui avait prescrit : il prit chez lui son épouse. – Acclamons la 
Parole de Dieu.

Lecture St Paul aux Romains 15, 5-7. 13-14 : Adrien

Un geste : Partage d’un geste de paix

Envoi 

Farandole de sortie sur Evenou Shalom Alerhem



Une homélie pour le second dimanche de l’Avent 

dimanche  8 décembre 2024 
2e dimanche de l’Avent 
Carnières - Gouzeaucourt 

Chaque année,  le deuxième et troisième dimanche de l’Avent nous font rencontrer Jean le 
Baptiste.

Qui  est-il  ?  Jean est  le  fils  de  Zacharie,  un prêtre  du Temple  de Jérusalem et  d’Elizabeth. 
L’évangile nous raconte sa naissance, ce qui est l’occasion de présenter ce que sera sa mission. 
C’est  Zacharie  qui  parle  :  tu  seras  appelé  prophète  du  Très-Haut  ;  tu  marcheras 
devant, à la face du Seigneur, et tu prépareras ses chemins.

De cette phrase, je voudrais retenir un mot, un mot qui compte beaucoup dans la Bible, le mot 
« prophète ». Il nous invite à nous poser plusieurs questions. La première : c’est qui, c’est 
quoi les prophètes dans la Bible ? La seconde : comment est-ce que Jean le Baptiste agit comme 
prophète ? La troisième : il y a-t-il encore des prophètes aujourd’hui, et si oui comment est-ce 
qu’ils le sont ?

Passage par le dictionnaire : En latin, « propheta », c’est un devin, un homme qui annonce les 
événements de l’avenir. Dans la Bible, c’est un peu différent, c’est le mot grec « prophêtês » 
qui  est  utilisé,  qu’on  peut  traduire  comme l’interprète  d’un  dieu,  la  personne  inspirée  qui 
proclame la volonté divine.

Souvent, on pense que le prophète est quelqu’un qui prédit l’avenir : il va se passer ceci ou cela, 
la fin du monde est pour telle date. Mais ça ne marche pas comme ça. On pourrait même dire 
que le prophète de la Bible est quelqu’un qui annonce des choses, des événements, pour qu’ils 
ne se réalisent pas. 

Un bon exemple, c’est Jonas. Dieu lui confie une mission : aller porter sa parole dans la grande 
ville de Ninive. Jonas ne veut pas, prend le premier bateau pour s’en aller très loin. Tempête, 
colère de l’équipage, Jonas jeté à l’eau, avalé puis rejeté par un grand poisson, nous aimons 
aujourd’hui parler de baleine, et le voilà, bien obligé à Ninive.

C’est  quoi  sa  prophétie  ?  Qu’est-ce qu’il  leur  dit  aux gens de la  ville  de la  part  de Dieu :              
« Encore quarante jours, et Ninive sera détruite ! » Et qu’est-ce qui se passe ? Rien ! 
Ninive n’est pas détruite ! Alors, c’était quoi Jonas ? Un fou ? Il y a au début d’un album de 
Tintin, « l’étoile mystérieuse », un prophète dans ce genre-là qui parcourt les rues d’une ville 
et en annonce la destruction.

Alors Jonas, un fou ? Regardons-y de plus près. Sa parole est efficace, elle agit sur les gens. Tout 
le monde, même le roi, écoute Jonas, et dans les rues de la ville, on proclame : Hommes et 
bêtes, on se couvrira de toile à sac, on criera vers Dieu de toute sa force, chacun se 
détournera de sa conduite mauvaise et de ses actes de violence.

La mission de Jonas a réussi. Les gens ont changé leur coeur, leur conduite, plus besoin de 
détruire la ville. On voit bien ici que la mission du prophète est d’annoncer des choses qui ne se 
réaliseront pas, parce ceux qui l’écoutent auront changé, on pourrait aujourd’hui qualifier Jonas 
et ses semblables de lanceurs d’alerte. 



C’est la réponse à notre première question. Voilà la mission d’un prophète dans la Bible, les 
Élie, Isaïe, Jérémie, Amos, Osée, Jonas et les autres.

Jean-Baptiste  vient  longtemps  après  eux.  Mais  il  prend  leur  suite.  C’est  notre  deuxième 
question,  comment est-ce que Jean le Baptiste agit  en prophète ?  Comme Jonas,  sa parole 
retentit,  pas dans une ville,  mais dans un désert.  Drôle d’endroit,  aller parler là où il  n’y a 
personne. Pourtant sa parole va être efficace puisque le désert va se remplir de monde.  

Sa parole d’ailleurs est la reprise d’un prophète du  passé, Isaïe : Voix de celui qui crie dans 
le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Tout ravin 
sera  comblé,  toute  montagne  et  toute  colline  seront  abaissées  ;  les  passages 
tortueux  deviendront  droits,  les  chemins  rocailleux  seront  aplanis  ;  et  tout  être 
vivant verra le salut de Dieu.

Pour comprendre cette parole, chacun doit la transposer, l’écouter dans sa vie d’aujourd’hui. 
Qu’est-ce qui n’est pas droit sur les chemins de ma vie ? Qu’est-ce qui ne va pas ? Qu’est-ce qui 
s’en va dans tous les sens ? C’est quoi les cailloux qui m’empêchent d’avancer ? Alors qu’est-ce 
que je dois faire ? Me résigner, attendre que ça passe ? Ou bien chercher à rendre un peu plus 
droits, un peu moins caillouteux, les chemins de ma vie, mes rapports avec les autres, les choix 
de mon existence, ma vision du monde ?

Troisième question : il  y a-t-il  encore des prophètes aujourd’hui ? On trouve dans certaines 
églises des prédicateurs qui annoncent la fin du monde. Mais aussi des écrivains, des cinéastes… 
j’ai sur la table un livre que je n’ai pas encore commencé à lire qui s’intitule « Le déluge », 
avec en bandeau : « vous ne serez pas prêts d’oublier ce livre prophétique, terrifiant, édifiant, 
un classique moderne ». Il y a des prophètes peu sérieux, et d’autres qui le sont beaucoup plus. 
Notre temps ne manque pas de lanceurs d’alerte qui nous interpellent sur un certain nombre de 
menaces qui pèsent sur nos têtes notre monde.

Qu’est-ce que nous faisons ? Sommes-nous prêts à changer nos vies comme les habitants de 
Ninive, ou bien est-ce que nous tenons trop à notre confort, nos habitudes, nos certitudes ? 
Allons-nous nous fracasser sur le mur de la complexité, nous disant qu’il n’y a pas de solutions, 
que c’est trop compliqué, que de toute façon, on n’arrivera jamais à se mettre d’accord ? Déjà 
qu’on n’y arrive pas pour le budget de la France, alors pour tout le reste ?  

Et au côté des petits et grands prophètes d’aujourd’hui, comment pourrions-nous oublier Jésus, 
le Christ ? Sa parole retentit chaque jour à travers le monde. C’est au présent qu’elle nous invite 
à la conversion et à l’action. En ces jours de l’Avent, s’élève notre prière « Viens seigneur ! », 
et c’est n’est pas « viens Seigneur, que nous puissions fêter Noël dans trois semaines ». C’est 
« Viens Seigneur dans ce monde qui a tant besoin que ta Parole nous éclaire et nous aide à 
trouver des chemins d’avenir, des chemins de paix et de justice, des chemins d’amour. »

Terminons en écoutant Baruc : Jérusalem, quitte ta robe de tristesse et de misère, et 
revêts la parure de la gloire de Dieu pour toujours, enveloppe-toi dans le manteau 
de la justice de Dieu, mets sur ta tête le diadème de la gloire de l’Éternel. Songeons à 
Jérusalem et à tous les lieux du monde marqués  par la guerre, la misère, l’injustice.

Seigneur que ta Parole dans nos vies soit comme le grain qui germe et qui pousse, prophétisant 
des  printemps  et  des  étés  nouveaux,  des  printemps  et  des  étés  d’abondance  où  jamais  ne 
manqueront ta paix et ta justice.

Amen.



Bonjour à tous ! 

Préparons ensemble la magie de Noël à BOUCHAIN ! 
L’aumônerie des jeunes vous invite à un moment de partage et de joi

 le 21 décembre, de 14 h 00 à 16 h 00, à la salle Jeanne d’Arc.

Au programme : animation autour de l’Évangile, chants mimés et esprit de fête !
Venez nombreux, en famille ou entre amis, pour vivre ce beau moment convivial. 

N’hésitez pas à partager autour de vous cette invitation ! 
En espérant vous voir nombreux ce jour-là. 



Escaut-Sensée 
LES MESSES ET BAPTÊMES 
de décembre 2024 et janvier 2025

2e DIMANCHE DE L’AVENT

samedi 7 décembre 2024

16 h 30 Saint-Bernard Baptême ABD

17 h 00 Fressain Messe Mathieu Dervaux

18 h 00 Hem-Lenglet Messe
Ste Cécile

Sébastien Kaneza

18 h 00 Marcoing Messe
Ste Cécile

Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe ABD

dimanche 8 décembre 2024

09 h 30 Gouzeaucourt Caté ABD

11 h 00 Arleux Ass Prière - - -

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Marcoing Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Gouzeaucourt Messe ABD

12 h 15 Bouchain Baptême Sébastien Kaneza

3e DIMANCHE DE L’AVENT

samedi 14 décembre 2024

16 h 30 Carnières Baptême Fabrice Lemaire

17 h 00 Hamel Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Masnières Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Bantouzelle Messe ABD

18 h 00 Carnières Messe Adelin Gacukuzi

dimanche 15 décembre 2024

09 h 30 Awoingt Messe Adelin Gacukuzi

11 h 00 Arleux Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Bouchain Messe ABD

11 h 00 Marcoing Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Saint-Bernard Ass Prière - - -

12 h 15 Bouchain Baptême ABD

12 h 15 Marcoing Baptême Fabrice Lemaire

15 h 00 Cambrai Messe
Lumière 
Bethléeem

Vincent Dollmann



VEILLÉES DE PRIÈRE DE L’AVENT

lundi 16 décembre 2024

18 h 00 Aubencheul-au-Bac Veillée 
de prière

Éric Boutrouille

mardi 17 décembre 2024

18 h 30 Gonnelieu Veillée 
de prière

ABD

mercredi 18 décembre 2024

18 h 00 Noyelles Veillée 
de prière

Fabrice Lemaire

jeudi 19 décembre 2024

18 h 00 Marquette Veillée 
de prière

Sébastien Kaneza

vendredi 20 décembre 2024

09 h 30 Paroisse Saint Joseph Veillée 
de prière

Adelin Gacukuzi

4e DIMANCHE DE L’AVENT

samedi 21 décembre 2024

16 h 30 Saint-Martin Baptême Sébastien Kaneza

18 h 00 Marcq-en-Ostrevent Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Haynecourt Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Gonnelieu Messe ABD

18 h 00 Carnières Messe Mathieu Dervaux

dimanche 22 décembre 2024

09 h 30 Boussières Messe Maxence Leblond

11 h 00 Arleux Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Marcoing Ass Prière - - -

11 h 00 Les Rues-des-Vignes Messe ABD

12 h 15 Arleux Baptême Fabrice Lemaire

12 h 15 Les Rues des Vignes Baptême ABD



NOËL

mardi 24 décembre 2024

17 h 00 Marcoing Messe Fabrice Lemaire

17 h 00 Cantin Messe Éric Boutrouille

18 h 30 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Gouzeaucourt Messe ABD

19 h 00 Raillencourt Messe Fabrice Lemaire

19 h 00 Carnières Messe Adelin Gacukuzi

00 h 00 Cambrai Saint Géry Messe Mgr Vincent Dollmann

mercredi 25 décembre 2024

09 h 30 Cattenières Messe Adelin Gacukuzi

11 h 00 Arleux Messe Éric Boutrouille

10 h 30 Paillencourt Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Cantaing-sur-Escaut Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Villers-Guislain Messe ABD

SAINT SYLVESTRE

mardi 31 décembre 2024

23 h 30 Cambrai Cathédrale Messe Éric Boutrouille

SAINTE MARIE MÈRE DE DIEU

mercredi 1er janvier 2024

11 h 00 Cambrai Cathédrale Messe Mathieu Dervaux

ÉPIPHANIE

samedi 4 janvier 2025

11 h 00 Cagnoncles Baptême Adelin Gacukuzi

18 h 00 Hamel Messe + 
marche 
à l’étoile

ABD

18 h 00 Lieu Saint Amand Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Noyelles Messe + 
marche 
à l’étoile

Fabrice Lemaire

18 h 00 Saint-Bernard Ass Prière - - -

18 h 00 Carnières Messe Adelin Gacukuzi

dimanche 5 janvier 2025

09 h 30 Séranvillers Messe Adelin Gacukuzi



10 h 30 Séranvillers Baptême Adelin Gacukuzi

11 h 00 Arleux Messe à trouver

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Gouzeaucourt Messe ABD

BAPTÊME DU SEIGNEUR

samedi 11 janvier 2025

18 h 00 Wasnes Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Sainte Claire
Bugnicourt ?

Messe à trouver

18 h 00 Masnières Ass Prière - - -

18 h 00 Honnecourt Messe ABD

18 h 00 Carnières Messe à trouver

dimanche 12 janvier 2025

11 h 00 Arleux Ass Prière - - -

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Villers-Guislain Messe ABD

2e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 18 janvier 2025

16 h 30 Féchain Baptême à trouver

16 h 30 Carnières Baptême Adelin Gacuzuki

18 h 00 Féchain Messe à trouver

18 h 00 Saint-Martin Ass Prière - - -

18 h 00 Flesquières Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Banteux Messe ABD

18 h 00 Carnières Messe Adelin Gacukuzi

dimanche 19 janvier 2025

09 h 30 Naves Messe Adelin Gacukuzi

11 h 00 Arleux Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Bouchain Messe ABD

11 h 00 Fontaine-N-D Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Les Rues-des-Vignes Ass Prière - - -

12 h 15 Bouchain Baptême ABD



12 h 15 Fontaine-N-D Baptême Fabrice Lemaire

3e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

samedi 25 janvier 2025

18 h 00 Erchin Messe à trouver

18 h 00 Hordain Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Doignies Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Lesdain Messe à trouver

18 h 00 Carnières Messe CAM

dimanche 26 janvier 2025

09 h 30 Wambaix Messe à trouver

11 h 00 Arleux Messe à trouver

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Ass Prière - - -

11 h 00 Gouzeaucourt Messe ABD



CONTACT 

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE 
2 rue du château 59151 Arleux 03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com  
Permanences : mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30 

 

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT 
57, rue Morival 59111 Bouchain 03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com
Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30 

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT 
14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame 09 64 16 04 72

espacestpaul@orange.fr st-paul-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00 

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT 
20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt 

03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00 

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS 
8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières 03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com
Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30 

mailto:sainteclaire-sensee@cathocambrai.com
http://sainte-claire-sensee.com
mailto:st-martin@cathocambrai.com
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mailto:st.bernard.duhe@wanadoo.fr
http://st-bernard-escaut.cathocambrai.com
mailto:stjosephcis7@nordnet.fr
http://st-joseph-cambresis.cathocambrai.com

